

## **BAB VI**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan penelitian mengenai pengamalan al-Qur'an di masyarakat Kelurahan Kuin Selatan Kota Banjarmasin, maka pada seluruh pemaparan pada bab-bab sebelumnya dapat ditarik kesimpulan yang merupakan jawaban dari pokok-pokok masalah yang telah diajukan yakni sebagai berikut:

1. Adapun ayat atau surah yang digunakan oleh masyarakat Kelurahan Kuin Selatan Kota Banjarmasin saat proses mandi hamil tujuh bulan adalah surah Yâsîn dari ayat pertama hingga ayat terakhir dan surah Luqmân dari ayat 12 sampai ayat 19.
2. Gambaran pelaksanaan ritual tradisi mandi kehamilan tujuh bulan oleh masyarakat Kelurahan Kuin Selatan Kota Banjarmasin, ritual ini dilakukan hanya berlangsung satu hari yakni pada saat siang hari sesudah sholat Zuhur. Dimulai dengan penentuan tepat, yang dipimpin oleh tiga orang atau paling maksimal sebanyak 7 orang, dan biasanya yang selalu memimpin proses ini adalah seorang bidan atau yang kita kenalnya adalah bidan kampung, dihadiri oleh masyarakat sekitar namun untuk perempuannya saja, untuk proses pelaksanaan mandi hamil tujuh bulan ini sangat beragam dari cara mandi hamil yang sederhana, seperti; memandikan si ibu hamil dengan air yang dibacakan surah Yâsîn yang dicampur dengan air biasa dan bunga, setelah itu dimandikan kepada si ibu hamil dengan dimulai membaca sholawat sebanyak tiga kali.

Sedangkan salah satu proses atau tatacara yang memiliki tahapan hingga tahapan seperti; membaca surah Yâsîn sambil memangku tunas kelapa, kemudian meletakkan mayang diatas kepala sambil memecahkan kelapa dan airnya diteguk, memukul mayang dan daunnya dilibaskan kebadan serta diputar sebanyak tiga kali, melangkahi benang tiga warna, masuk rumah sambil membaca sholawat, kemudian nyalakan lilin, cermin diputar tiga kali, kemudian lilin ditiup dan membaca doa selamat. seperti yang telah disebutkan pada bab-bab sebelumnya.

3. Motivasi masyarakat Kelurahan Kuin Selatan Kota Banjarmasin dari melakukan tradisi mandi hamil tujuh bulan karena adanya adat-istiadat yang turun-menurun yang perlu dilestarikan, karena adanya rasa khawatir dan takut yang memotivasi masyarakat masyarakat untuk melakukan ritual ini, adanya kepercayaan dibalik beberapa ritual, seperti kepercayaan terhadap roh halus, benda yang berkuatan magis. Kemudian adapun yang mendorong masyarakat menggunakan surah Yâsîn dan surah Luqmân dari ayat 12-19 adalah mengambil berkah dari kedua surah al-Qur'an tersebut.
4. Mengenai pemahaman masyarakat Kelurahan Kuin Selatan Kota Banjarmasin terhadap ayat atau surah yang digunakan saat proses mandi hamil tujuh bulan ini adalah karena menurut mereka surah Yâsîn ini banyak sekali mengandung manfaat atau keutamaan-keutamaan sehingga sangat baik digunakan saat proses mandi kehamilan ataupun untuk diamankan setiap harinya, sedangkan pemahaman masyarakat terhadap surah Luqmân sangat baik dibacakan kepada

ibu yang sedang hamil agar anaknya ketika telah lahir kelak memiliki akhlak yang mulia seperti yang dimiliki anaknya Luqman.

### **B. Saran-saran**

1. Kepada masyarakat Kelurahan Kuin Selatan Kota Banjarmasin agar selalu menjaga dan melestarikan tradisi-tradisi yang baik yang tidak menyesatkan serta selalu memperkokoh keimanan dan mengembalikan segala sesuatunya kepada Allah swt.
2. Kepada peneliti selanjutnya, penelitian *Living Qur'an* semacam ini masih terbuka lebar untuk diteliti. Masih banyak tradisi di masyarakat yang dengan sadar maupun tanpa sadar mengaplikasikan ayat atau surah al-Qur'an yang digunakan pada seharinya-harinya atau dalam suatu tradisi adat-istiadat meskipun dalam bentuk yang berbeda. Dengan penelitian semacam ini, akan menambah khazanah keilmuan khususnya dalam bidang studi *Tafsir*.

Segala upaya untuk membuat penelitian ini mendekati kesempurnaan telah dilakukan, namun peneliti hanyalah manusia biasa yang penuh kekurangan dan jauh dari kesempurnaan. Peneliti menyadari dalam tulisan ini masih banyak kekurangan dan kelemahan baik dari segi penulisan maupun isinya, oleh karena itu, saran dan masukan dari para pembaca untuk menuju arah kesempurnaan sangat diharapkan. Atas saran dan masukan yang diberikan diucapkan terimakasih.